

Los expertos recomiendan cómo ganar con la turbulencia bursátil post electoral

Martes, 21 de Noviembre de 2017 - Id nota:680821

Medio : La Segunda
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 18
Tamaño : 25 x 32

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20171121/f01dbb56ca9b9cc823cb8e911b3943d6.jpg>

Tras la fuerte caída del lunes, el mercado rebotó esta mañana:

Los expertos recomiendan cómo ganar con la turbulencia bursátil post electoral

Por Luis Mendoza

En su primera jornada tras las elecciones, la bolsa local cerró ayer con su mayor baja en más de seis años de -5,86%. Sin embargo, al mediodía las acciones agrupadas en el índice selectivo IPSA subían 1,1%. Un panorama que abre oportunidades para los inversionistas y afiliados a las AFP.

Andrés Galarce:
“Firmas con baja exposición a Chile”

El analista de renta variable de EuroAmerica, Andrés Galarce, comentó que en las elecciones presidenciales, cuando algún resultado es inesperado “suele darse una sobre-reacción como la de ayer en la bolsa local”. En ese contexto, “lo que viene para el siguiente mes es un escenario de volatilidad con presiones bajistas”, ya que la bolsa se mantenía con valoraciones elevadas. De esta forma, “lo que vienen son alzas y bajas diarias importantes. Ante eso hay acciones que pueden ser interesantes, en especial las de aquellas empresas con baja exposición a Chile como es el caso de Cencosud, Arauco, CMPC o Latam, por nombrar a algunas”. Pero en definitiva “es difícil predecir si el mercado accionario local va a seguir cayendo, sobre todo porque las valoraciones estaban altas y el mercado esta dubitativo por el panorama político”.



Jorge García, Nevasa
“Mineras y productoras de celulosa”

El subgerente de Asset Management de Nevasa, Jorge García, comentó que “existen oportunidades, particularmente en renta variable, ya que hay empresas que no son tan sensibles al ciclo económico local y que fueron castigadas”. Entre ellas, destacó algunas mineras (como SQM), productoras de pulpa y celulosa (CMPC y Copec) y firmas



como Enel Américas o Vapores que tienen sus inversiones fuera. En contraste, el escenario externo este año ha sido muy favorable. “Hemos visto cómo los inversionistas a nivel global se han volcado hacia activos de riesgos y creemos que esto le pone un piso a cualquier resultado en las elecciones locales”, dijo García.

Alejandro Alarcón
“Yo le apostaría a la bolsa”

El economista de la Universidad de Chile, Alejandro Alarcón, comentó que tras el bajón bursátil de ayer “yo le apostaría a la bolsa, ya que acá hubo una sobre-reacción por parte de algunos inversionistas, ante la menor votación a la esperada que obtuvo Piñera”. Sin embargo, “queda un mes para que este panorama se despeje y eso genera oportunidades en la bolsa”. En lo que respecta al dólar, “pese a la incertidumbre generada por las elecciones, el ingreso de divisas al país va a continuar (por el alza del cobre, por ejemplo) y con ello las presiones a la revalorización del peso”.



Gino Lorenzini
Fondos de pensiones: “dólar amortigua caída”

El gerente general de Felices y Forrados, Gino Lorenzini, dijo que en cuanto a los fondos de pensiones, “éstos no se van a ver afectados por la caída en la bolsa local, porque el IPSA representa, por ejemplo, sólo el 10% del Fondo A. En la otra vereda, el dólar subió muy fuerte en Chile, y esa divisa representa casi el 80% de la inversión de las AFP, con lo que cabe

esperar que esta semana gran parte de las carteras del sistema presenten ganancias”. Agregó que ante la actual volatilidad, a los afiliados “ya no les sirve cambiarse de fondo y lo mejor es que se mantengan en el que estaban y paralelamente observen las bolsas internacionales, por posibles altibajos frente a una sobrevalorización bursátil en EEUU”.



Arturo Alegría de Vision
“Aún hay acciones rezagadas”



Hay acciones rezagadas como Socovesa o de oportunidades específicas, como SQM”.

Oportunidades después de esta sobre-reacción existen, pero son de muy corto plazo”.